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Председатель Государственной Думы С.Е. Нарышкин

В 2014 году отмечается двухсотлетие дипломатических отношений между Россией и
Швейцарией. Одно из важных событий юбилейного года – запланированный в
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сентябре официальный визит Председателя Государственной Думы Федерального
Собрания Российской Федерации в Швейцарскую Конфедерацию. Это и стало
поводом для встречи с С.Е. Нарышкиным в Москве.

Эксклюзив!
|

Parmi les grands événements de cette année anniversaire il convient de notre une visite
prévue en septembre du Président de la Douma de la Féderation de Russie en Suisse. Cette
visite a été un prétexte pour une rencontre avec Sergey Narychkine à Moscou. En
exclusivité!

Serguey Narychkine : « Il m’est agréable de penser que la Russie a pris part à la prospérité
de la Suisse »

Сергей Евгеньевич, в 2014 году отмечается 200-летие установления
дипломатических отношений между Россией и Швейцарией. Подобное
чествование – традиция или что-то новое?

Юбилеи в межгосударственных отношениях – всегда событие. Оно может в хорошем
смысле использоваться в просветительских целях – населению, особенно молодежи,
полезно напоминать о прошлом. Плюс это всегда хороший повод оглянуться на
пройденный путь, подвести итоги и спланировать работу на будущее. Вот и мы,
Россия и Швейцария, хотим воспользоваться этим поводом для поступательного
развития наших отношений во всех сферах – экономической, политической,
гуманитарной.

Как Вы знаете, отношения эти не всегда были ровными – за двести лет между
нашими странами всякое бывало, случился даже разрыв в дипломатических
отношениях. Какие моменты общей истории Вы бы назвали ключевыми?

Наши связи не ограничиваются двумя столетиями с момента установления
дипломатических отношений. Они развивались и раньше. Особый импульс им был
дан Петром Великим, когда молодой царь прорубал для России «окно в Европу». А во
время Венского конгресса 1815 года Россия стала одним из инициаторов и гарантов
установления швейцарского нейтралитета, что, как мне кажется, способствует
процветанию этой страны. Именно нейтралитет позволил Швейцарии избежать
участия в страшных войнах и 19-го, и 20-го веков. Приятно считать, что Россия к
этому причастна.

Но Вы правы, бывало всякое. После убийства в 1923 году в Лозанне советского
дипломата Вацлава Воровского дипломатические отношения были прерваны и
восстановлены лишь в 1946 году. Сегодня отношения между Россией и Швейцарией
находятся в прекрасном состоянии, развиваются по всем направлениям и носят
взаимовыгодный характер.

Интерес Швейцарии к России понятен – прежде всего, это огромный рынок
сбыта. А чем привлекает маленькая Швейцария большую Россию?

Думаю, Россия интересна всё же не только как рынок – не менее важен её
международный авторитет, вновь подтверждённый на качественно новом уровне как
раз в Швейцарии: я имею в виду переговоры по Ирану и Сирии. Уверен, что наши
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швейцарские партнёры это прекрасно понимают.

Кроме того, я не сомневаюсь, что швейцарцы видят Россию как страну с огромным
культурным наследием, нравственным потенциалом.

А для нас Швейцария – удивительная, самобытная страна с оригинальной
экономической моделью. Страна, которая, не обладая значительными природными
ресурсами, очень неплохо себя чувствует и является конкурентоспособной в самых
разных областях. 

Наверное, Россия имеет основания ценить Швейцарию и как политического
партнёра.

Да. Для нас была очень важна роль посредника, которую взяла на себя Швейцария
после кровавого конфликта, устроенного режимом Саакашвили в Южной Осетии, и
последовавшего за ним разрыва в дипломатических отношениях с Грузией. Мне
кажется, наши партнёры со своей миссией справляются прекрасно.

Кроме того, Женева – европейский центр ООН, и многие вопросы, представляющие
интерес для России, решаются именно на площадках, расположенных в Швейцарии.

Отношения между Россией и Швейцарией стали особенно активно
развиваться в последние годы. Серьёзным толчком стал первый
государственный визит главы российского государства – Д.А. Медведева в
2009 году. За ним в 2011 году последовал визит В.В. Путина на 100-ую сессию
Международной организации труда. И это тоже была премьера. Есть ли для
этой активизации объективные причины, или просто «так исторически
сложилось»?

На мой взгляд, есть одна глобальная объективная причина – извините за тавтологию,
это глобализация мира. Мир стал теснее, страны – более взаимозависимы.  Что же
касается двусторонних отношений, то, конечно, государственный визит первого лица
стал серьёзным импульсом к развитию договорно-правовой базы, активизировались
дипломатические контакты, культурные связи. Мне кажется, и мы, депутаты
российского парламента, не только не отстаём, но даже немного опережаем этот
процесс.

Я высоко оцениваю работу, проводимую нашими «группами дружбы» – со стороны
Государственной Думы её возглавляет депутат Владимир Гутенёв. И планы у нас
большие. Кстати, практически каждое третье мероприятие в рамках празднования
200-летия установления дипотношений предполагает участие депутатов Госдумы.

Какова основная цель Вашего визита в Швейцарию, намеченного на сентябрь
этого года?

Учитывая мою должность, главная цель, конечно – развитие межпарламентского
сотрудничества. Кроме того, я планирую принять участие и в мероприятиях
историко-культурного плана, связанных с 215-й годовщиной Швейцарского похода
Русской армии под командованием Александра Васильевича Суворова. Мне это
интересно ещё и как председателю недавно воссозданного Российского
исторического общества. 
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Насколько я знаю, это будет Ваш первый официальный приезд в Швейцарию,
а вот в личном качестве Вы бывали здесь неоднократно. Чем привлекает Вас
эта страна?

Она привлекает меня как один из центров туризма и как страна, бережно
сохраняющая традиционные европейские, христианские ценности.

Что бы Вы хотели пожелать нашим читателям и в Швейцарии, и в России?

Желания лучше узнать и понять друг друга.

Швейцария
Россия
российско-швейцарские отношения
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